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“党中央对农业、农村、农民工作更加
重视了。在这个伟大的新时代，我决心继
续进行袁隆平院士的超级稻试验，再次在
我们邵阳发出农业科技进步的中国声
音。”10月28日，党的十九大代表王化永
谈及参加党的十九大的感受时，言语中充
满自信。

王化永是隆回县羊古坳镇赵家冲村
党支部书记，也是袁隆平院士超级稻高产

攻关实验项目实施人。党的十八大以来，
在王化永的引领下，该村家家户户种起了
超级稻，不断刷新亩产纪录。今年该村百
亩籼粳杂交稻平均亩产达1035.4公斤，创
全国新高。

10月19日，在党的十九大湖南省代
表团讨论时，王化永展示了家乡的超级
稻，并把超级稻和魏源故乡结合起来，把
邵阳与湖南精神、魏源精神结合起来，向
党中央作了汇报，得到了与会的中央领导
和与会人员的高度赞誉。

作为一名基层农民代表，王化永特
别注意到十九大报告提到的实施乡村
振兴战略，对报告专门强调的“农业农
村农民问题是关系国计民生的根本性
问题”“必须始终把解决好‘三农’问题
作为全党工作重中之重”“要坚持农业
农村优先发展”“加快推进农业农村现
代化”等内容，王化永充满了期待。他
说，“我相信，我们的农村会更加美丽，
农民也会更加富裕。”

邵阳是全国水稻种植重要基地，也是

超级杂交稻创造世界纪录的地方。王化
永表示，以后要把党的十九大精神宣传贯
彻到党员、群众中去，让大家更加知道党
中央的正确政策方针，将农业科技成果转
化推广应用，推行绿色环保种植方式，带
领更多的农民发展农业产业，为实现不但
要让人民吃饱，而且更要吃好的中国农业
梦做出贡献。王化永也希望，从超级稻到
巨型稻，能让更多的人认识、了解邵阳的
农业科技成果，让这些科技成果惠及千家
万户。

党的十九大代表王化永：

在邵阳，发出科技进步的中国声音

袁光宇 李柳仪

本报讯 10月26日，在
北塔区新滩镇街道江北社区
组织的党员干部学习贯彻十
九大精神会议上，一位“伤病
员”格外引人注目。

他既不是党员，也不是
居、组干部，但即使用绷带吊
着手臂，他也要“赖”在会场
认真聆听十九大报告解读和
收看相关视频。

他 叫 罗 校 丰 ，今 年 45
岁，是江北社区二组村民。
前些天，他务工时不慎左前
臂骨折，因而在家休养。但
听到社区广播里传出召开党
员干部会议学习贯彻十九大
精神的消息，他不顾自己是
名普通居民的身份，坚决要
求参加学习，并得到社区党
支部书记罗海涛批准。

“这几天我闲在家里，从
头至尾收看了十九大的电视
报道，感觉我们国家将要进
入一个更厉害的发展时期。但是，我文化低，有些
话不太理解，所以想跟着干部们来学一学。”罗校
丰说。

当日，江北社区的“三联两访一帮”联系单位
——北塔区民政局的相关领导在现场负责传达和
解读十九大报告。在长达两个半小时的学习中，
会场一直秩序井然。罗校丰因为不便记录，听得
格外专注，整个学习期间一次厕所也没去上。

“参加这次学习，我收获很多。”罗校丰大声对
众人说，“以前，我总听人说‘不忘初心，牢记使
命’，但我不知道‘初心’和‘使命’是什么？通过这
次学习，我终于明白，原来‘初心’和‘使命’就是

‘为人民谋幸福，为民族谋复兴’。”
“习总书记说得多好啊，他说：满足人民群众

的美好需求，就是中国共产党奋斗的目标。这话
多朴素，又多打动人。我觉得中国共产党一心一
意为老百姓着想，就是伟大。”罗校丰说个不停。

“我这次学习最大的收获，还是‘人要有文
化’。所以，今后我要拼命培养子女读书，不能让他
们像我一样，想干点事业都干不成。”罗校丰表示。
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曾书雁 曾晓风

10 月 28 日，邵东县灵官殿镇诚
福村 101 岁的屈崇善老人正和文朋
诗友讨论自己创作的《十九大召开感
赋》。老人对诗稿中“接力来兹商国
是，惠民润物雨潇潇”一句不满意，重
阳节前往探望他的诗友们纷纷提出
意见，几经推敲，改成“接力来兹商国
是，九州梦圆看今朝”。

诗改好了，屈老兴致勃勃，当即
一边细细品味一边用毛笔工工整整

地誊写一次。随后，他当众朗诵起
来：“锦绣乾坤新技造，兴荣蓝图妙手
描……”

屈老出生于 1916 年 9 月，上过 8
年私塾，一直好学上进。2005年，已
是 90 高龄的他开始学习吟诗作对，
加入了邵东县诗词协会，成为当时最
年长的会员。

虽然已是百岁高龄，但是屈老耳
聪目明，精神矍铄，思维敏捷，平时喜
欢练字写诗。10年来，屈老的诗作饱
含生活气息，富有时代特色。

十九大召开以后，屈老心情非常
激动，他说，从电视中全程收看了党的
十九大，非常兴奋，就想着用诗歌来赞
美身边的变化，表达对党的深深感恩。

“党的惠民政策越来越多，人民
的生活越来越好。我们这个大家受党
的恩惠太多了，子孙们有的是名牌大
学生、有的是干部，在家里的也很富
裕。我早就想写一首诗，歌颂党的恩
情，歌颂好时代。”屈崇善老人娓娓道
来，讲述了自己创作《十九大召开感
赋》的由来，赢得一片掌声。

百岁老人作诗颂党恩
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